

PUNTO DE VISTA

Por Isabel Rullán



domingo, 6 de marzo de 2022

Las mujeres hacemos el trabajo

“Women, We Get the Job Done” [Las mujeres hacen el trabajo], fue el título de un panel al que fui invitada a participar hace unas semanas como parte de una conferencia organizada por Cordell Carter, del Aspen Institute en Washington D.C. El evento reunió a líderes de todas las Américas. Sin embargo, el panel se enfocó más que todo en el trabajo que hacemos cada una de las panelistas. El título se quedó grabado en mi mente por lo acertado que es.

Mientras me preparaba para el panel, recordé que **“las mujeres tenemos la responsabilidad de impulsar el crecimiento profesional de otras mujeres”**. Eso lo aprendí bien de Mari Carmen Aponte, quien fue Embajadora de los Estados Unidos en El Salvador y luego dirigió la Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado. Aponte me dio la oportunidad de trabajar una pasantía junto a ella. Yo era joven, sin mucha experiencia, pero me sobraban las ganas de aprender y de hacer.

Eso fue lo que ella vio en mí y es exactamente lo que veo en las mujeres trabajadoras de mi familia, en mis compañeras de trabajo, en las líderes comunitarias, en las empresarias y en cada una de las mujeres con las que a través de ConPRmetidos, he interactuado por los pasados 10 años.

ConPRmetidos nació en el 2012 con la ilusión de **ayudar construir un Puerto Rico estable, productivo y autosuficiente**, donde todas las personas tengan oportunidades de crecimiento y una buena

calidad de vida. Ese es mi compromiso con todas ellas. Casualmente, para cumplirlo, cuento con un equipo compuesto al 100% por mujeres y no casualmente, sino muy a propósito, con una Junta de Directores en la que el 60% son féminas.



Doy fe de que mi equipo, aunque pequeño, se come el mundo y reconozco el trabajo que hacen las mujeres puertorriqueñas por el desarrollo sostenible de nuestro país, escribe Isabel Rullán. En la foto la directora ejecutiva de ConPRmetidos, junto a Germán Negrón, gerente general de PR Coffee Roasters. (Suministrada)

Nuestro perfil demográfico es bastante común en el sector sin fines de

lucro. Muchas organizaciones -desde las grandes fundaciones hasta las agrupaciones comunitarias en vecindarios por toda la isla- son lideradas por mujeres comprometidas con distintas causas. Sin embargo, **muchas de las juntas directivas a nivel corporativo y sin fines de lucro están mayormente compuestas por hombres.**

Las mujeres aportamos conocimientos, experiencias y empatía a los espacios de trabajo, sobre todo, en estos momentos en los que nos hemos dado cuenta de la importancia de tener un **balance entre la vida personal, el autocuidado y el trabajo.** Las mujeres estamos igual o más capacitadas que los hombres en asuntos de desarrollo económico, negocios, medicina, ciencia, arte y muchos otros. Es hora de que comencemos a ver más mujeres representadas en los paneles, en posiciones de liderazgo y en los famosos “Board Rooms”.

Hace 47 años, la Organización de las Naciones Unidas decretó el 8 de marzo como el **Día Internacional de la Mujer.** Me alegro de que se haya dado este reconocimiento, pero para mí, el día de la mujer es todos los días.

Como mujer y líder de una organización, estoy más que clara de que las mujeres hacen el trabajo. Doy fe de que mi equipo, aunque pequeño, se come el mundo y reconozco el trabajo que hacen las mujeres puertorriqueñas por el desarrollo sostenible de nuestro país.

Muy probablemente es debido al liderazgo femenino que las organizaciones sin fines de lucro, que en su mayoría están cortas de recursos, como quiera logramos generar un gran impacto. Quién sabe lo bien que podría estar Puerto Rico, si tambiénuviésemos más mujeres en posiciones de liderazgo en el gobierno y en la empresa privada. ¡Adelante a todas ellas, las celebro siempre!

La autora es cofundadora y directora ejecutiva de ConPRmetidos, organización sin ánimo de lucro que promueve la transformación y recuperación de Puerto Rico.

Mujer: hagamos de la equidad nuestro objetivo, por Martha Quiñones

(<https://www.elnuevodia.com/opinion/punto-de-vista/hagamos-de-la-equidad-nuestro-objetivo/>)

Otras columnas de Isabel Rullán

martes, 15 de diciembre de 2015

Lealtad con el colectivo

La codirectora de comprometidos, Isabel Rullán, recomienda seguir el ejemplo de México para reconstruir a Puerto Rico.

Guías de Opinión

Las columnas deben enviarse a la subdirectora de Opinión, Leonor Mulero, a leonor.mulero@gfrmedia.com. Las columnas tienen que ser de 300, 400 o 500 palabras. Al enviarnos su columna, el escritor concede a GFR Media una licencia exclusiva, perpetua, irrevocable, sublicenciable, mundial y libre de regalías para reproducir, copiar, distribuir, publicar, exhibir, preparar obras derivadas, traducir, syndicar, incluir en compilaciones u obras colectivas, y de cualquier otro modo de forma general utilizar su columna (en todo o en parte), sin reserva ni limitación alguna, en cualquier medio (incluyendo pero sin limitarse, a las versiones impresas o digitales o en los sitios web o aplicaciones móvil del periódico El Nuevo Día), forma, tecnología o método conocido en el presente o que sea conocido, desarrollado o descubierto en el futuro. El autor acepta que GFR Media, LLC, podría cobrar a los suscriptores las versiones digitales, sitios web o aplicaciones móviles de GFR Media por el acceso a la

columna.